

## LA UIMP APUESTA POR LA TEOLOGÍA FEMINISTA

La Universidad Internacional Menéndez Pelayo de Santander, desde la cátedra de La Escuela de Teología: "Karl Rahner-Hans u Balthasar", ha apostado por la Teología Feminista, a pesar de que siempre ha impartido cursos de la Teología "oficial" con gran éxito de asistencia, mayoritariamente, masculina. Sin embargo, sabedores del riesgo que suponía romper la dinámica de lo correctamente político, se han arriesgado a dar voz a las reflexiones teológicas feministas.

La difícil tarea de organizar este nuevo curso se encomendó a la teóloga Isabel Gómez Acebo (ATE) que con docto criterio y buen hacer, organizó el curso : "Retos del feminismo a la Teología y a la Iglesia" que se celebró del 12 al 16 de Julio del 2010, en el magnifico palacio de La Magdalena de Santander.

El elenco del profesorado interreligioso ha sido excelente, donde se han defendido magistralmente las grandes líneas del pensamiento teológico feminista. Desde "El Dios varón" (Xavier Pikaza), "La hermenéutica crítica feminista" (Marinella Peroti), "Las discípulas de Jesús" (Mercedes Navarro), "La visión sobre las mujeres en la Iglesia" (Cettina Militello), "Género y Cristianismo" (M<sup>a</sup> Josefa García Collado), "El sufrimiento de las mujeres" (Teresa Forcades) y la mesa redonda sobre "El futuro de la Iglesia", entre numerosas ponencias más.

El curso ha superado las expectativas iniciales con una numerosa participación, mayoritariamente, femenina y ha abierto horizontes de futuro. Las sesiones se han caracterizado por su alto nivel y por sus dinámicas interactivas de reflexión y de encuentro que prometen mucha "vida" a la Teología feminista.

A grandes líneas y resumiendo a modo de conclusión, estas son los indicativos generales:

- La sacralización es ajena al Cristianismo. Jesús era laico. El lenguaje sacral, ritual y sacrificial es una construcción posterior.
- No utilizar El Misterio como medio político.
- Hoy, la Iglesia jerárquica no se sustenta en Los Evangelios.
- Es necesario un diálogo interno, interreligioso, cultural y la utilización de la Historia con todas sus consecuencias.

- La Iglesia jerárquica se está suicidando porque no promueve ningún futuro y cada vez más se evidencia la mediocridad y la ignorancia de sus ministros, anclados en un pasado medieval nada evangélico. Es necesario que hombres y mujeres trabajen y reflexionen juntos desde El Evangelio, la conciencia del conocimiento y la realidad social:
  - Redescubriendo La Biblia
  - Superar la asfixia de una Teología sin Historia que ha renunciado volver a las fuentes como defiende la ortodoxia del Magisterio. Adquirir solamente, una conciencia histórica de la Tradición, que es algo muy diferente.
  - Salir al encuentro de los tiempos y olvidarnos de una Iglesia del Mito. Construir una Iglesia desde Jesús de Nazaret.
  - Una Iglesia que no sea de adeptos/as sino de amantes de Jesús...porque todo empezó en Galilea y no en el Templo de Jerusalem.

La voz profética de la Teología Feminista convoca e invoca a la Iglesia jerárquica a una nueva Reforma, porque nada está acabado y todo es posibilidad. La Iglesia está agónica...¡Dios vuelve!

Mariángeles Cosculluela Pérez